Comanda que dicha orden tenía en San Lorenzo de las Arenas(Foxá) (99).

Para ser templario era necesario ser de familia noble, de legítimo matrimonio, sanos y solteros. Pero también hubo caballeros casados que vivían temporalmente unidos a la Orden y observaban sus reglas y ordinaciones, sin hacer los votos perpetuos de obediencia, castidad y pobreza (97).

Cabe destacar el hecho de existir entonces una casa de la Orden del Temple, en Avinyonet, lugar que perteneció a la jurisdicción de los señores de Crexell. Aun se conoce por la comanda aquel antiguo edificio, en la plaza del pueblo, hoy transformado en casa consistorial.

Es probable fuese uno de los trofeos que trajo Dalmacio de Crexell de las Navas de Tolosa, la preciosa cajita árabe de metal que, antes de 1936, guardaba la iglesia de Santa María de Lladó y actualmente está en el Museo Diocesano de Gerona. No hay otra procedencia más lógica, tanto por la naturaleza del singular objeto como por ser los priores de Lladó los capellanes del señorío de Crexell.

Es un bello ejemplar del arte árabe cordobés, propio del siglo X, de metal plateado con decoración de temas orientales (aves y gacelas) repujados dentro de círculos. En el borde superior de la cajita, en forma cilíndrica, hay una inscripción de escritura cúfica, que implora la protección de Allah para el poseedor y los suyos. Mide 7'5 cms. de alto por 11 cms. de diámetro.

V

EL SUPERVIVIENTE DE MURET, EXCOMULGADO ABSUELTO

Guillermo de Crexell, hermano mayor del héroe de las Navas de Tolosa, falleció en 1214, o poco antes, como se desprende por la declaración de su hija Raimunda, vizcondesa de Castellnou, anteriormente citada, al ceder a su hermano Dalmacio II sus derechos en el castillo de Crexell (100).